

Estimad@s,

les comparto la **Convocatoria de artículos para el nº 6 de El Canelazo de la Ciudad:**

HÁBITAT III, UNA MIRADA CRÍTICA

Plazo de envío: 30 de junio de 2016
Dirección de envío: derechoalaciudadflacso@gmail.com

La III conferencia de ONU-Hábitat se llevará a cabo el próximo mes de octubre en la ciudad de Quito. Con el propósito de definir la Nueva Agenda Urbana para los próximos 20 años, allí se reunirán representantes de gobiernos y sus asesores, académicos y demás sectores con intereses en las ciudades.

Como cualquier evento mundial que convoque a los tomadores mundiales de decisión sobre los asuntos del hábitat, la conferencia de Quito también viene despertando resistencias. Ya sea desde la movilización o desde la organización y construcción programática de los movimientos sociales, esta coyuntura refresca conocidos debates sobre la necesidad de generar alternativas posibles al sistema capitalista.

La discusión va desde aquellos que niegan por completo cualquier espacio promovido por organismos multilaterales, dado el rol desempeñado por éstos en la expansión del capitalismo desde la década de los sesenta, en especial con el auge y consolidación del sistema financiero; hasta quienes reconocen que estos escenarios ofrecen posibilidades para incluir apuestas programáticas de sectores sociales y populares en las futuras decisiones públicas. Cualquier sea el sentido de la discusión, se debe resaltar que la conferencia Habitat III es una buena excusa para fortalecer y recomponer la estrategia de los movimientos urbanos mundiales. El Canelazo de la Ciudad propone por ello, para su sexto número que será publicado entre agosto y septiembre, generar una reflexión crítica a varios niveles de Habitat III.

Por un lado, una mirada histórica a las dos reuniones anteriores (Hábitat I celebrada en Vancouver en 1976 y Hábitat II celebrada en 1996 en Estambul), marcando el acento en sus ideologías predominantes, alcances, consecuencias, fracasos e incumplimientos. Por otro lado, un análisis a las propuestas generadas para Hábitat III, tanto en el nivel de ONU-Hábitat como respecto a los “documentos país” elaborados por cada Estado, identificando de igual forma sus ideologías, metodologías, temáticas, omisiones, avances y retrocesos.

Un aspecto que se condensa en Hábitat III, pero que no estuvo tan presente en las dos ediciones anteriores, es la recomposición del capitalismo a nivel global tras la mayor crisis inmobiliaria por la que ha pasado el sistema. Queremos también observar las relaciones entre las propuestas de ONU-Hábitat y la crisis de excedentes de capital.

En otra escala situamos la incidencia que eventos de esta magnitud han generado sobre las ciudades anfitrionas, a través de toda una exacerbación de las luchas de clases, y toda una crítica a los megaeventos de las grandes agencias multilaterales. La sociedad civil organizada ha generado sucesivas movilizaciones sociales contra la ciudad construida desde arriba que se propone en los megaeventos y foros de ONU-Hábitat. Nuestra intención en este número es también poner la mirada sobre los movimientos sociales que están proponiendo otra forma de vivir y decidir en la ciudad, desde una perspectiva del derecho a la ciudad.

Por ello, realizamos la llamada a artículos a partir de estas sugerencias. Se recibirán todos los artículos que analicen Hábitat III desde una perspectiva crítica. Para este número de la revista se receptarán dos tipos de artículo:

– *Artículo de análisis*: Podrá tener hasta 15 páginas incluida la bibliografía, en el que se reflexiones sobre cualquiera de las temáticas enunciadas desde una perspectiva analítica. Serán seleccionados 8 para la revista.

– *Artículo de coyuntura*: Podrá tener hasta 5 páginas, con un formato de reportaje en el que se dé cuenta de procesos o aspectos más puntuales vinculados a Hábitat III. Serán seleccionados 4 para la revista.

Los artículos no publicados en la revista podrán ser distribuidos a través de la web y redes del grupo de Derecho a la Ciudad, si su autor/a lo considera.

Formato:

- Título claro y de hasta 10 palabras.
- Nota al pie de página del nombre del autor/a, donde vaya su profesión e institución/colectivo al que pertenece actualmente.
- Letra Times New Roman tamaño 12, espacio de interlineado 1.5 con sangría al iniciar cada párrafo.
- Citas bibliográficas según normas APA
- El artículo de análisis deberá contar un resumen máximo de 200 palabras donde se aclaren los objetivos, estructura y temática del texto, así como las palabras claves del mismo.

Más información: <https://elcanelazodelaciudad.org/numeros-de-la-revista/numero-6-habitat-iii-una-mirada-critica/>